

MEDIO: EL HERALDO TV
NOTICIERO: TIEMPO DE NEGOCIOS
FECHA: 15/AGOSTO/2022

**La coyuntura afectó mucho a estas entidades y al apetito por el riesgo de los inversores:
Rodrigo Marimon**

Extracto de la entrevista con Rodrigo Marimon, analista de Instituciones Financieras de Moody's Inverstor Service, en el programa "Tiempo de Negocios", conducido por Roberto Aguilar en El Heraldo TV.

ROBERTO AGUILAR: La decisión de Unifin, una arrendadora mexicana enfocada en pequeñas y medianas empresas, de poner en pausa de manera unilateral el pago de sus obligaciones financieras y buscar una reestructuración, podría generar un efecto negativo en instituciones financieras pequeñas en México, de acuerdo con la calificadora Moody's.

De hecho, vamos a conversar sobre este tema con Rodrigo Marimon, analista de Instituciones Financieras de Moody's Inverstor Service. ¿Cómo estás Rodrigo? Bienvenido, muy buenas tardes.

RODRIGO MARIMON: Hola Roberto, ¿cómo te va? Un gusto estar en tu programa.

ROBERTO AGUILAR: Bueno, leía con mucha atención el reporte que dieron a conocer y que sería como el tercer suceso para estas entidades no bancarias enfocadas a otorgar crédito a las pequeñas y medianas empresas. AlphaCredit, Crédito Real y ahora Unifin. ¿Qué nos está diciendo justamente esta situación para el mercado mexicano?

RODRIGO MARIMON: Bueno Roberto, efectivamente, como tú dices, este es el tercer caso de reestructuración de deuda corporativa de lo que nosotros le llamamos institución financiera no bancaria, en los últimos dos años.

En 2021 vimos la situación por la que pasó AlphaCredit, luego hace algunos meses vimos cómo empezó a tener problemas Crédito Real y el default que tuvo en junio de este año y ahora la noticia de Unifin, que salió la semana pasada.

La verdad que la noticia de Unifin quizá agarró al mercado por sorpresa y creemos que principalmente sería por las complicaciones que están teniendo este tipo de compañías para obtener financiamiento en los mercados de capitales, tanto en el internacional como en el local. Por supuesto que el internacional ha estado cerrado, los inversores han sido aversos al riesgo para estas compañías desde que empezaron los problemas con AlphaCredit hace ya un año y medio, y ahora vemos cómo Unifin intentó acceder al mercado local tanto renovando en líneas de crédito como también, entiendo, en deuda a mediano y a largo plazo y la verdad que creemos que no ha tenido la mejor respuesta por parte de los inversores y es por eso que ha tenido que anunciar esta reestructuración sobre sus pasivos.

ROBERTO AGUILAR: Oye Rodrigo, ¿cuánto de esta situación que hoy vive este segmento, tres grandes ejemplos de este segmento no bancario, viene del tema justamente de la pandemia? Es decir, ellos otorgaban una especie de financiamiento a pequeñas y medianas empresas, las que tuvieron la mayor mortandad en el proceso de la pandemia, ¿se deriva de ahí directamente esta situación que viven ahora?

RODRIGO MARIMON: Es un tema por supuesto que ha tenido mucho impacto en todo el sistema financiero, los bancos tienen el beneficio de recibir depósitos de los ahorristas como cualquiera de nosotros y de las compañías, pero las instituciones financieras que no reciben depósitos dependen principalmente de emisiones de deuda y del apetito de los inversores por estas emisiones.

Por supuesto que la pandemia ha traído muchos efectos en las economías, México no ha sido ajeno a eso, y hemos visto cómo en los modelos de negocios también se han visto muy impactados por las cuarentenas, las medidas impuestas por los gobiernos a los movimientos de las personas, cómo esto ha impactado en el negocio de los grandes corporativos, pero principalmente en el sector de las Pymes, de las pequeñas y medianas empresas.

Hemos visto cómo en toda Latinoamérica, no solamente en México, las Pymes han sido las principales afectadas y según reportes del INEGI, una de cada cinco Pymes en el país cerraron luego de la pandemia o durante la pandemia.

¿Qué pasa? Unifin es un prestamista a esas Pymes, ofrece contratos de arrendamiento y hasta el día de hoy no hemos visto mayores problemas en la cartera de Unifin, pero consideramos que un poco de esto puede traer consecuencias para el modelo de negocio. Quizá Alpha Credit estaba más enfocada en lo que es crédito de nómina, Crédito Real también estaba un poco más diversificado en términos de créditos de nómina y también a Pymes, pero consideramos que la coyuntura afectó mucho a estas entidades y al apetito por el riesgo de los inversores, principalmente.